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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
INSERCIÓN  
Compara, elige y ¡vota!, promoción del voto. (N, p.5) 
 
RECIBIRÁN BOLETAS… ¡SIN CONTARLAS!; ARGUMENTA EL IEQ ‘FALTA DE TIEMPO’ PARA HACERLO 
La Ley Electoral ordena el conteo de  las boletas, aunque el Director General del  IEQ, Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles, descarta problemas de duplicidad 
Por Linda Sepúlveda 
Al  amparo  del  argumento  de  que  no   hay  tiempo,  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  pretende  que  los 
representantes de los Partidos ante el organismo ‘palomeen’ los paquetes electorales sin haber contabilizado las voltas. 
El director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, informó que el viernes llegarán las boletas de la elección de 
candidatos  locales;  sin  embargo,  debido  a  la  premura  no  se  alcanzarán  a  contabilizar  una  por  una.  “No  confiamos 
totalmente (en la imprenta), tenemos personal que está revisando la documentación. No (se  podrán contabilizar) una 
por  una  porque  los  tiempos  son  cortos.  Las  boletas  no  los  podemos  hacer  con  meses  de  anticipación  por  otras 
cuestiones (…) no hay ningún problema en temas de duplicidad en otros Estados, Querétaro no tiene ningún problema 
de ese tipo”. (A.M., 1) 
  
DEBEN CONTARSE 
Por Linda Sepúlveda 
La  Ley  Electoral  del  Estado  de  Querétaro  instruye  que  el  material  que  se  usará  en  la  jornada  electoral  debe  ser 
contabilizado en presencia de funcionarios electorales y representantes de los partidos. ARTÍCULO 118. Cuando menos 
cinco  días  antes  de  las  elecciones  las  boletas  electorales  deberán  estar  en  poder  de  los  Consejos  Distritales  y 
Municipales (…) VI. Dentro de las 24 horas siguientes a su recepción, el Presidente del Consejo, el Secretario Técnico, 
los Consejeros Electorales, los representantes de los Partidos Políticos y Coaliciones y demás funcionarios electorales 
presentes, procederán a cotejar los folios y a contar las boletas para precisar la cantidad recibida y agruparlas en razón 
al número de electores que corresponda a cada una de las casillas por instalar, más las adicionales (…) (A.M., 1) 
  
EL VIERNES LLEGARÁN BOLETAS ELECTORALES 
Costaron $4.5 millones y serán notariadas 
Por Aimée Pacheco 
El Próximo viernes 22 de junio está programada la llegada de las boletas electorales impresas para los procesos locales, 
de cuyo hecho dará fe un notario público, señaló el director general del Instituto electoral de Querétaro (IEQ), Rubén 
Eguiarte Mereles, quien advirtió que a diferencia de otros estados, en este caso no habrá problemas de duplicidad con 
las boletas, en las que se gastaron 4.5 millones de pesos, junto con material electoral. Los representantes de partidos, 
consejeros  electorales  y medios  de  comunicación  también  estarán  presentes  en  este  hecho,  donde  se  recibirán  dos 
boletas  por  cada  ciudadano, mismas  que  en  su  trayecto  vienen  custodiadas  por  elementos  federales,  y  una  vez  que 
ingresan se hacen cargo las autoridades locales. (DQ, 9A) 
 
INVIERTE EL IEQ 4.5 MILLONES EN BOLETAS; SE IMPRIMIERON 2 MILLONES 360 MIL DOCUMENTOS 
Se distribuirán en 7 rutas a los 24 consejos distritales bajo fuerte operativo de seguridad 
Por Marina Chávez 
Cuatro millones y medio de pesos es  la  inversión que realizó el  Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) para  imprimir 
más  de  2  millones  360  mil  boletas  que  serán  utilizadas  el  día  de  la  Jornada  electoral,  reveló  el  director  de  esa 
institución, Carlos Rubén Eguiarte Mereles. El funcionario explicó que la lista nominal está integrada por un millón 280 
mil ciudadanos, por lo que mandaron a imprimir igual número de boletas para elegir a presidentes municipales y otro 
tanto, para diputados  locales.  .  Será el viernes próximo cuando el  IEQ reciba  las boletas electorales que distribuirá a 
través  de  siete  rutas  a  los  24  consejos  distritales.  Todo  con  el  apoyo  de  vigilancia  y  resguardo  de  elementos  de  las 
diferentes corporaciones de seguridad. (PA, 4) 
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DAN CERTEZA EN BOLETAS ELECTORALES 
Por Yoheme Pomares 
Por cuestiones de tiempo no se hará la revisión de todas las boletas electorales que habrán de utilizarse el primero de 
julio en la jornada local, aunque asegura Carlos Eguiarte Mereles, director general del Instituto Electoral de Querétaro 
(IEQ),  que  está  garantizando  que  no  se  presentarán  problemas  con  las  boletas  duplicadas  que  se  encontraron  en 
Oaxaca. (C. p.2) 
 
CUSTODIAN BOLETAS DEL IEQ 
Por Yoheme Pomares 
Custodian  elementos  de  la  policía  estatal  material  electoral  que  llegó  a  una  empresa  de  paquetería,  ubicada  a  las 
instalaciones  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  este  martes  llegaron  las  urnas  y  mamparas  que  habrá  de 
utilizarse en las dos mil 177 casillas que serán instaladas en los 18 municipios del estado. (C. p.3) 
 
 
NO HAY BOLETAS CLONADAS 
IEQ: NO SE HAN IMPRESO BOLETAS 
Alejandrina López 
“Cualquier  rumor  es  falso  entorno  a  la  duplicidad  de  boletas  en  Querétaro,  la  boletas  aun  están  en  proceso  de 
impresión, es hasta el 22 de junio cuando llegan las boletas electorales a Querétaro” aseguró Carlos Eguiarte Mereles, 
Director General del IEQ. (SUPLEMENTO ¿QUIÉN SIGUE?, P.3) 
 
 
QUEDARON AUTORIZADAS TRES CASAS ENCUESTADORAS 
Por Yoheme Pomares 
Tres empresas encuestadoras fueron autorizadas por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) para realizar encuestas 
de  salida  durante  el  proceso  electoral,  que  tendrá  lugar  el  próximo  primero  de  julio  en  el  estado  de Querétaro;  las 
empresas  autorizadas  son  Parametría  S.A.;  Consulta  S.A.  y  Arias  Isiain  Asociados  en  investigación  S.C.  mismas  que 
podrán dar a conocer resultado de sus consultas después de las 20:00 horas de ese mismo día. (C. p.2) 
 
AVALA IEQ A TRES ENCUESTADORAS 
Por Aimée Pacheco 
Fueron tres las casas encuestadoras autorizadas por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), para publicar resultados 
de las encuestas de salida el próximo domingo 1 de julio, al final de la jornada electoral, y una persona física que podrá 
dar a conocer una encuesta preelectoral.  En sesión extraordinaria,  los consejeros del IEQ aprobaron que Parametría, 
Consulta Mitosfky y Arias Asiain Asociados en Investigación, publiquen encuestas de salida después de las 20:00 horas 
de ese mismo día; mientras que Astrid Tenorio Ochoa, no podrá hacer públicos  los  resultados de su encuesta en  los 
ocho días previos a la elección, ni en las dos horas después del cierre oficial de casillas. (DQ, 1) 
 
CONFÍA BRAULIO GUERRA EN AUTORIDAD ELECTORAL 
Pese a la aparición de boletas duplicadas en Cadereyta, el líder priísta confía en la resolución del problema 
Por Linda Sepúlveda 
Con  la  presunta  aparición  de  40  boletas  electorales  duplicadas  en  el municipio  de  Cadereyta,  el  Presidente  del  PRI 
estatal, Braulio Guerra Urbiola, informó que es necesario que se verifique dicha información (…)  son  cosas que puedes 
pensar que cuántas pueden pasar que estén sustituidas, esperemos que haya sido un error pero no sé, son cosas de esas 
inexplicables que se prestan a pensar mal, pero esperemos que el IFE aclare por qué aparecen boletas duplicadas (…) 
yo creo que siempre tenemos que confiar en tanto que no tengamos las pruebas completas, yo estoy acostumbrado a 
estar en la justicia y luego determinar de dónde vienen las comunidades” (sic). (A.M., 4) 
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TEME IEQ PUTREFACCIÓN; FIN A LA GUERRA SUCIA, PIDE JOSE VIDAL URIBE 
Por Mariana Chávez 
El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, pidió que en las 
campañas políticas no  se  entre  a un proceso de putrefacción  con  la proliferación de  la  guerra  sucia,  y  exhortó a  los 
partidos políticos a vigilar a sus candidatos y militantes para que no incurran en acciones de difamación en contra de 
los contendientes. 
En  entrevista,  Vidal  Uribe  indicó  que  las  campañas  electorales  deben  tener  como  distintivo  la  presentación  de 
propuestas y evitar las acciones de denigren a los candidatos, luego de que en la última semana prolifera la distribución 
de textos a través de correo electrónico y de forma impresa en formato de periódico donde acusan de forma anónima a 
los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, Armando Rivera Castillejos y PRI, Roberto Loyola 
Vera de incurrir en acciones de enriquecimiento ilícito, trata de personas, infidelidad y homosexualidad. 
El  presidente  del  IEQ  indicó  que  la  descalificación  hacia  los  candidatos  no  abona  a  los  procesos  democráticos 
entendidos estos como un ejercicio para elegir a las autoridades de gobierno y pidió a los partidos políticos que realice 
un llamado a sus candidatos y militantes para que no participen en acciones de denigran a los contendientes. 
Pidió también que la calumnia difundida de forma anónima a través de correo electrónico y medios impresos no entre a 
un proceso de putrefacción y que no se permita que llegue a los electores quienes merecen respeto, al señalar que el 
sólo contenido de esa guerra sucia ofende por la forma en que está presentada. 
Vidal  Uribe  pidió  a  los  dirigentes  de  los  partidos  políticos  a  que  se  apeguen  al  pacto  de  civilidad  que  firmaron  a 
principios del presente año, que aun que dijo se trata de un acuerdo de “buena voluntad”, contiene aspectos señalados 
en la normatividad electoral en el sentido que durante las campañas electorales los candidatos no deben incurrir en la 
descalificación y calumnia. 
Vidal Uribe señaló que el IEQ no puede actuar en consecuencia por la proliferación de la llamada guerra sucia, al señalar 
que la información difundida en la que denigran a los candidatos es realizada de forma anónima. Es por ello que pidió a 
los partidos políticos y candidatos a elevar el nivel de la contienda y evitar que denigren a los contendientes. (PA, 1 y 3) 
  
 
REFUERZAN EL ‘BLINDAJE’ EN ELECCIONES 
Guadalupe Borja 
En colaboración con el Centro de Investigación CFATA de la UNAM‐Juriquilla y Centro de Datos Triara, el IEQ blindará la 
elección del próximo 1 de julio; además, por primera vez operará de manera directa el PREP. 
Por  otra  parte  el  IEQ  autorizó  a  tres  empresas  a  realizar  encuestas  de  salida  el  1  de  julio;  dichas  empresas  son 
Parimetria, S. A., Consulta S. A., y Arias Isiain Asociados en Investigación, S.C., y podrán dar resultados de sus consultas 
después de las 20:00 horas. (N, p.1) 
 
RECIBE EL INSTITUTO LA LISTA NOMINAL DE ELECTORES 
Por Redacción 
El  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  por  conducto  del  director  general  del  organismo,  Carlos  Rubén  Eguiarte 
Mereles,  acompañado  del  presidente  del  Consejo  General,  José  Vidal  Uribe  Concha,  recibió  de  parte  de  la  Dirección 
Ejecutiva del Registro Federal de Electores (RFE) del Instituto Federal Electoral (IFE) la lista nominal de electores con 
fotografía definitiva para los comicios del  de julio, donde se habrán de elegir a los diputados  del poder Legislativo e 
integrantes de los 18 Ayuntamientos. (PA, 4) 
 
RECIBE IEQ LISTA NOMINAL DE ELECTORES 
Redacción  
Un millón 280 mil 215 es el total de electores queretanos  inscritos ante el Registro Federal de Electores e incluidos en 
la Lista Nominal  definitiva, misma que ya fue entregada ante Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), por conducto del 
Director General del organismo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, acompañado del Presidente del Consejo General, José 
Vidal Uribe Concha. (N, p.4) 
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AUTORIZA EL IEQ A TRES CASAS ENCUESTADORAS 
Rumor falso la duplicidad de boletas; ni se han impreso 1,280 mil (sic), la lista nominal.  
Por Alejandrina López 
En  sesión  extraordinaria  del  Consejo  General  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro,  se  acreditaron  tres  encuestas  de 
solicitadas por las empresas Parimetria, S. A., Consulta  “Mitofsky” S. A., y Arias Asiain Asociados en Investigación, S.C. y 
una  encuesta  preelectoral  realizada  en  el  municipio  de  corregidora  el  mes  de  Mayo  por  Astrid  Tenorio  Ochoa. 
(SUPLEMENTO ¿QUIÉN SIGUE?, P. 1 y 3) 
 
NUEVO INTENTO DE ANALIZAR ELECCIONES EN QUERÉTARO 
Redacción 
“La política es tan importante como para dejársela solo a los políticos profesionales, los ciudadanos tenemos que estar 
al tanto de lo que sucede en la política, porque no podemos dejarle al gobierno el manejo de la política social, económica 
y educativa a los gobernantes”, indicó el Dr. Germán Espino, conductor de la obra “Querétaro: democracia a dos bandas, 
campañas y elecciones en 2009, que será presentado por la Universidad Autónoma de Querétaro. (N, p.4) 
 
 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

PIDE COPARMEX NO MANCHAR EL PROCESO ELECTORAL 
Peligran comicios en Querétaro si no hay ética en procesos: Alfonso García Alcocer 
Por Ulises Villar 
Durante el foro de presentación de propuestas de campaña que organizó la Coparmex para los aspirantes a la alcaldía 
de  Querétaro,  Alfonso  García  Alcocer,   presidente  de  la  Confederación,  exhortó  a  los  candidatos  a  mantener  una 
contienda electoral de ética y fuera de descalificaciones, ya que enturbian el proceso y pude generar conflictos sociales 
y el decrecimiento de la inversión en la entidad. “s (PA, 4) 

 
 
DISCIPLINA EXIGE IP A CANDIDATOS 
Ante unos 630 socios de la Coparmex Querétaro, encabezada por Alfonso García Alcocer, comparecieron ayer cuatro de 
los cinco candidatos a la presidencia municipal de Querétaro: Armando Rivera, del PAN; Roberto Loyola Vera, del PRI, 
Verde y Panal; Adolfo Camacho, del PRD y José Luis Aguilera Rico, de Movimiento Ciudadano. (PA) 
 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
 
PAN 
PANCHO DA PASOS FIRMES EN HÉRCULES 
Por Redacción 
Ahora fue en la colonia Hércules, donde el candidato al Senado por el PAN, Francisco Domínguez recorrió las calles y 
avenidas de la zona para refrendar sus propuestas de trabajo que se basan en el impulso de las Reformas Estructurales 
en  materia  Laboral,  Fiscal,  Hacendaria,  Educativa  y  Política.  Pancho  estuvo  acompañado  por  el  candidato  a  la 
Diputación local por el V Distrito, Alex Cano Alcalá, con quien recorrió con Pasos Firmes la colonia Hércules, una de las 
más tradicionales del municipio de Querétaro. (DQ, 2) 
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EL CONTRATO A PROACTIVA SURGE EN LA ADMINISTRACIÓN DE JESÚS RODRÍGUEZ 
Armando Rivera Castillejos, aspirante a la alcaldía de Querétaro, desmintió que durante su pasada gestión se le otorgará 
“carta abierta” a la empresa Proactiva, esto en cuanto a la operatividad del relleno sanitario, por lo que aseguró que en 
caso de no cumplir con lo estipulado en el contrato se les deberá revocar la concesión. (PA, p. 8) 
 
PANISTAS CON LOYOLA 
Por Felipe Olguín 
Previo  a  la  tradicional  rueda  de  prensa  semanal  del  candidato  tricolor,  un  grupo  representativo  de  estos  panistas, 
arededor de 50 se manfiestaron en Plaza Armas, con playeras que contenían la leyenda “Soy panista y voy a votar por 
loyola”, y con sus credenciales de militantes. (DQ, 3A) 
 
PANISTAS SE SUMAN A LOYOLA 
Por Alan Contreras 
Alrededor  de  480 militantes  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  se  sumaron  al  proyecto  del  candidato  de  coalición 
“Compromiso por Querétaro”, aseguraron varios panistas durante una conferencia de prensa. (C. p.1) 
 
PRESUME ARMANDO RIVERA QUE NO HABRÁ “CACERÍA DE BRUJAS” 
El candidato blanquiazul a la presidencia municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, aseveró que de resultar 
electo  como alcalde no piensa  llevar a  cabo despidos masivos en Centro Cívico, ya que quien  cumpla  con  su  trabajo 
no  tiene  porque  ser  removido  de  su  puesto.  De  ganar  la  contienda  por  la  presidencia  municipal,  Armando  Rivera 
manifestó que dependía del trabajo y desempeño del personal. “Nadie tiene garantizado su trabajo, los resultados son 
los únicos que avalan la permanencia”, dijo. (PA, p. 11) 
 
“DUDAN” DEL ANTIDOPING DE ARMANDO 
Por Alan Contreras 
El presidente del Colegio de Médicos del Estado de Querétaro, Pablo Pérez Quintanilla, aseguró que este  instituto no 
puede validar los resultados de la prueba toxicología que realizó Armando Rivera, candidato del PAN a la Alcaldía de 
Querétaro, en laboratorio privado por la independencia de la misma. (C. p.6) 
 
“COPIA” ARC A LOYOLA; NO DESPEDIRÁ A NADIE, AFIRMA 
Por Gustavo López 
El candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, aseguró que de resultar electo como 
alcalde, no realizará despidos masivos en el Centro Cívico y dijo que quien cumpla con su trabajo, no tiene por qué ser 
removido de su cargo. (C. p.7) 
 
 
PRI 
PLANTEA LOYOLA CREAR DOS RELLENOS METROPOLITANOS 
Por Laura Banda Campos 
Con la participación de cuatro de los cinco candidatos a la Presidencia Municipal de Querétaro, la Coparmex llevó a cabo 
el segundo y último Encuentro con candidatos ahora a la Presidencia Municipal de Querétaro. En este encuentro y ante 
la comunidad empresarial, el candidato de  la coalición "Compromiso por Querétaro", Roberto Loyola Vera, expuso  la 
posibilidad  de  crear  dos  rellenos  sanitarios metropolitanos  que  respondan  a  las  necesidades  actuales  no  sólo  de  la 
capital, sino de los municipios conurbados como son: Corregidora, El Marqués y Huimilpan. (DQ, p. 2‐A) 
 
BIENVENIDOS LOS PANISTAS: BRAULIO 
Por Redacción 
El dirigente estatal del PRI, Braulio Guerrera Urbiola, dio a bienvenida a las filas de ese instituto político a Ana María 
Lemus y a Alejandro Straffon, distinguidos panistas que este martes se sumaron a las filas del tricolor y a los proyectos 
de nación y presidencia municipal que comendan Enrique Peña Nieto y Roberto Loyola Vera. (DQ, p. 3‐A) 
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 PROPONE LOYOLA REVOCAR TIRADERO 
Por Alan Contreras 
El  candidato  de  la  coalición  “Compromiso  por  Querétaro”,  Roberto  Loyola  Vera,  propuso  revocar  la  concesión  del 
Relleno Sanitario de la capital para instalar dos depósitos de este tipo que permitan generar energía eléctrica para la 
ciudad. (C. p.1) 
 
COMERCIANTES CON LOYOLA 
Líderes e integrantes de la Federación de Comerciantes, Locatarios Establecidos y Prestadores de Servicios (FECOPSE), 
así como de la asociación Solidaridad, Francisco Villa y la Federación de Uniones de Comerciantes de Querétaro (FUQ), 
se sumaron en apoyo al contendiente a la presidencia municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. (PA, p. 11) 
  
LOYOLA Y AGUILERA ACEPTAN ANTIDOPING 
Por Laura Banda Campos 
Tras la invitación del presidente del Colegio Médico a los candidatos a la alcaldía de Querétaro para que se realicen una 
prueba  antidoping,  aceptaron  Roberto  Loyola  Vera  y  José  Luis  Aguilera  Rico,  por  lo  que  mañana  acudirán  a 
practicársela. (DQ, p. 3A) 
  
CANCELARÍAN VISITA DE EPN A SAN JUAN 
A pocos días del  cierre de  campañas,  el dirigente  estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola,  confirmó que hay una alta 
probabilidad de que el candidato a las presidenciales, Enrique Peña Nieto, ya no realice una última visita a la entidad. 
Pues informó que luego de haberse planteado la posibilidad de un cierre regional en Querétaro, tal y como lo informó el 
coordinador de campaña del candidato en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz,  debido al poco tiempo que resta para la 
elección, en su lugar se ha planteado la opción de realizar un cierre nacional, mismo que tendría como probable sede el 
estadio Azteca. (PA, p. 8) 
 
 
PVEM 
POCOS RECURSOS PERO MUCHAS PROPUESTAS 
Luz María Rodríguez 
“Se  basó  en  tres  puntos  las  estrategia  de  los  candidatos  del  partido  verde,  con  recursos  bastantes  escasos,  pero  las 
propuestas importantes” aseguró Teresa Calzada; quien  manifiesta la importancia de que la ciudadanía conozca a los 
candidatos y sus propuestas. (SUPLEMENTO ¿QUIÉN SIGUE?, P.3) 
 
 
PMC 
APOYARÁ AGUILERA A PERSONAS CON DISCAPACIDAD 
Por Gustavo López 
El candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico, destacó que 
en  caso  de  ganar  la  elección  el  próximo primero  de  julio,  buscará  desarrollar mecanismos  que  impulsen  una mejor 
calidad de vida para las personas con alguna discapacidad. (C, p. 6) 
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NOTAS PRINCIPALES (8 COLUMNAS) 
 
DQ: Panistas con Loyola 
Cerca  de  500  panistas  encabezados  por  el  ex  diputado  local  en  la  pasada  lesgislatura,  Alejandro  Straffon  Báez, 
manifestaron su apoyo al candidato del PRI, Roberto Loyola Vera, rumbo a la Presidencia Municipal de Querétaro, pues 
tiene mejores propuestas que el abanderado de su partido, Armando Rivera, coincidieron. Previo a la tradicional rueda 
de prensa semanal del candidato tricolor, un grupo representativo de estos panistas, alrededor de 50 se manifestaron 
en Plaza de Armas, con playeras que contenían la leyenda "Soy Panista y voy a Votar por Loyola" y con sus credenciales 
de militantes. (Más información página 3‐A) 
  
N: Abogado atacado por reo en el penal 
En los locutorios del Cereso de San José El Alto un interno atacó a un abogado lo que aleta sobre la vulnerabilidad del 
penal y la conveniencia de desarrollar nuevas estructuras de arquitectura penitenciaria.  
  
PA: Desbandada de Panistas 
Cerca  de  500  panistas  se  sumaron  este  martes  a  la  campaña  del  candidato  del  PRI  a  la  presidencia  municipal  de 
Querétaro, Roberto Loyola Vera, incluido el ex diputado local Alejandro Straffon Báez, ex representante del aspirante de 
Acción Nacional, Armando Rivera Castillejos. 
  
C: Panistas se suman a Loyola 
Alrededor de 480 militantes del Partido Acción Nacional  (PAN) se sumaron al proyecto del candidato de  la coalición 
“Compromiso por Querétaro”, Roberto Loyola Vera, aseguraron varios panistas durante una conferencia de prensa. 
Entre ellos está el ex diputado local, Alejandro Straffon Báez, quien buscó en este año participar como candidato a un 
cargo de elección popular y quien  sostuvo algunos conflictos  internos con  la Dirigencia Estatal del PAN. También  se 
sumaron al proyecto de Roberto Loyola, Ana María Lemus, ex integrante de la Sala de Regidores del PAN, y Alejandra 
Ledezma. Estas tres personas manifestaron, incluso, adherirse al Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
 
A.M.: Recibirán boletas… ¡sin contarlas! 
Al  amparo  del  argumento  de  que  no  hay  tiempo,  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  pretende  que  los 
representantes  de  los  partidos  ante  el  organismo  “palomeen”  los  paquetes  electorales  sin  haber  contabilizado  las 
boletas. El Director General del  IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles,  informó que el viernes  llegarán  las boletas de  la 
elección de candidatos locales; sin embargo debido a la premura no se alcanzarán a contabilizar una por una. 
 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CARTONES Y COLUMNAS 
Columna Plaza de Armas 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Desbandada.‐ Casi 500 panistas se sumaron este martes a la campaña de Roberto Loyola Vera, candidato del PRI a la 
presidencia municipal de Querétaro, entre ellos el exrepresentante de Armando Rivera Castillejos en el consejo distrital 
ante el IEQ, Alejandro Straffon. 
Así  lo  anunció,  jubiloso,  el  presidente  del  comité  directivo  estatal  del  tricolor,  Braulio  Guerra  Urbiola,  al  dar  la 
bienvenida a todos los panistas sumados a la causa del aspirante que ofrece honradez y una nueva actitud. 
Guerra Urbiola aseguró que “el PRI siempre se ha distinguido por su apertura, por ser un partido que estima las buenas 
ideas y que sabe sumar visiones distintas que aportan al logro, al crecimiento y al beneficio de la ciudadanía. 
 
 
“Por ello, continuó, celebramos que —el exdiputado y exconsejero distrital de Armando Rivera— Alejandro Straffon, un 
ciudadano  comprometido  con  su  tiempo  y  con  Querétaro,  se  adhiera  junto  con  Ana  María  Lemus  —secretaria  de 
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regidores de  la  bancada del  PAN en  el municipio  queretano— a  esta  nueva  visión de  cambio y  compromiso  con  los 
queretanos que ha venido impulsando el PRI”. 
Recordó que no es primer caso de panistas que dejan al blanquiazul para abonar al trabajo del PRI en Querétaro; “desde 
hace más de dos años, mes con mes son más los ciudadanos y expanistas que se han acercado al partido para contribuir 
a nuestro esfuerzo y formar parte del proyecto del cambio que impulsa el PRI”. 
Y faltan 11 días para las elecciones. 
¡Once! 
LA CARAMBADA 
Se apepejó. 
Ya comenzó a echarle la culpa a los medios. Que ve una campaña de mentiras orquestada en su contra. 
Aquí no nos ponemos el saco. 
Porque todo lo publicado en PLAZA DE ARMAS está documentado y es cierto. 
Y como dijo el exsecretario de su ayuntamiento, Antonio Gutiérrez Álvarez, “a ver cómo nos va después del 2 de julio”. 
A ver. 
OÍDO EN EL 1810 
Casas Geo. 
¿Se acuerda Usted del fraccionamiento Fuentes de Balvanera, construido pegadito a los límites con Querétaro, pero del 
lado  de  Guanajuato?  Mucho  se  criticó  la  jugada  porque  miles  de  familias  de  allá  gravitarían  sobre  los  servicios 
queretanos, pagando predial en otro estado. Bueno, pues me cuentan que Casas Geo, representada por Alfonso García 
Alcocer “El Ponti”, está haciendo algo  idéntico con “La Estancia”, en el municipio de Apaseo, porque  la  tierra ya está 
muy cara en Corregidora. 
¿Y los servicios? 
Mmm. 
¡PREEEPAREN! 
Compadres. 
¿Cómo juega Carmelo Mendieta? 
¿Cómo juega Rafael Montoya? 
Eso se preguntaba ayer este armero, a propósito de la disputa por el muy importante ayuntamiento de Corregidora y el 
papel de los dos alegres compadres. Aquél del PRI, éste del PAN. 
El primero es (todavía) presidente municipal priísta. 
El segundo es candidato a regidor por el PAN. 
Ambos, se comenta por los rumbos del santuario, comparten intereses económicos y políticos. 
Y aunque Carmelo siempre dijo que apoyaría al candidato de su partido, las lenguas de doble filo indicaban que apoyaba 
de corazón a Rafael Montoya para que fuera el abanderado del PAN. 
Rafa  no  llegó,  pero  será  regidor,  a  querer  o  no.  Gane  o  pierda  su  fórmula,  encabezada  por  Antonio  Zapata,  porque 
también va plurinominal. 
Por eso no entiendo  la  falta de apoyo de Carmelo a  la aspirante Dalia Garrido, ni  la  falta de apoyo de Montoya para 
Antonio Zapata. 
Como que los compadres se quedaron sin candidato para la alcaldía y ya lo que quieren es brincar la elección y luego 
ver cómo se las arreglan. Eso explicaría que lo mismo Dalia Garrido que Antonio Zapata anuncien auditorías en contra 
de Carmelo Mendieta. 
Somos nada. 
¡AAAPUNTEN! 
Entre líneas. 
Dalia Garrido pasó revista este martes en el noticiario estelar de Radio Fórmula Querétaro, conducido por mi amigo 
Aurelio Peña. 
¿Y por qué no asistió al debate celebrado en la Universidad Corregidora? Le preguntó el periodista. 
‐Tuve miedo.  Pensé  que  iban  a  echar  lodo  y  así  fue,  dijo,  palabras más,  palabras menos,  la  diputada  con  licencia  y 
candidata a presidenta municipal. 
Además, explicó, la convocaron por Facebook el día anterior y en el IEQ le dijeron que los organizadores no aceptaron 
las condiciones sugeridas por el árbitro. 



  
MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012 

 

9 
 

¡Qué barbaridad! 
¡FUEGO! 
Zapata vive. 
Y mientras tanto, el candidato de Acción Nacional a la alcaldía de Corregidora, Antonio Zapata, va a todas y se mueve 
por todos lados. 
Fue el primer presidente municipal del PAN en ese ayuntamiento, cuando Corregidora tenía 74 mil habitantes. Hoy son 
143 mil y contando. De estos, tienen derecho a votar alrededor de 92 mil ciudadanos. 
En 2000 (con la elección presidencial de Fox) votó el 70 por ciento y Zapata ganó. Hoy su candidata Josefina Vázquez 
Mota no saca un perro de una milpa, pero Antonio apuesta por el triunfo, porque ya lo conocen y también a Dalia. 
Y a Carmelo. (PA, p. 2) 
  
Cuarto de Guerra 
Por Julio de la Cruz 
¿ZURDO? Que Adolfo Ortega vuelve (regresar... ¡nada!) a los tendidos y se le vio tras bambalinas en el evento de AMLO. 
Ahora sí muy "de izquierda". 
PA'LA OTRA.  ¿Y dónde quedó  la  "Escoba de Platino"?  ¡En España!. Ayer  a  los  trabajadores de Limpia del Municipio, 
orgullosos del reconocimiento, no se les hizo ver el ansiado trofeo. Llegará próximamente. 
EL COLMO. Genialidades de  la administración pública: que un barrendero no puede dar entrevistas debido a  la veda 
electoral. Ayer varios mostraron sus oficios (todos arrugaditos) en los que el Municipio de Querétaro les prohíbe dar 
declaraciones dizque para no interferir en el proceso porque son funcionarios públicos. Y no pudieron/quisieron hablar 
de la (ausente) "Escoba de Platino" que se ganaron (ellos sí) a pulso. (DQ) 
  
Columna Expediente Q 
Por Adán Olvera 
BUEN INTENTO 
Una mayoría  importante de  jóvenes salió a  la escena política en esta elección presidencial,  todo se desprendió de  la 
presencia del candidato presidencial Enrique Peña Nieto en una de las universidades más privilegiadas del país. 
El  mal  manejo  del  PRI  de  antes,  del  anquilosado,  del  retrógrada,  provocó  el  despertar  de  los  estudiantes  y  de  ahí 
comenzaron un camino largo y difícil en los cortos tiempos de la campaña presidencial. 
El movimiento se declaró "Anti Peña" y el equipo del candidato presidencial salió de manera inmediata a controlar los 
daños que le habían provocado las declaraciones poco medidas de su partido. 
El  movimiento  ha  tenido  en  este  camino  muchas  vertientes,  desde  ataques  y  presencia  en  mítines  de  candidatos, 
manifestaciones en medios de comunicación, salida de algunos de sus miembros y declararse apartidista. 
Ayer  el  movimiento  convocó  a  un  debate  entre  los  candidatos  a  la  Presidencia  de  la  República;  el  puntero  en  las 
encuestas  decidió  no  asistir,  las  razones  más  que  obvias:  el  movimiento  se  había  declarado  "Anti  Peña"  en  algún 
momento,  después  apartidista  y  finalmente  promotor  de  la  democratización  del  país.  Asistieron  los  3  candidatos 
restantes, para ellos fue importante ir con esta organización para contrastar sus propuestas y para recordar una y otra 
vez que Enrique Peña no asistió. 
Qué  tanto  le  podrá  costar  a  Peña  Nieto  no  haber  asistido  a  este  debate  pues  será muy  proporcional  al  número  de 
personas que se enteraron del debate y que además hayan tenido la oportunidad de ver este encuentro, que dicho sea 
de paso presentó  fallas  importantes  en  la  calidad de  la  transmisión por  internet y  en  las  estaciones de  radio que  lo 
transmitieron la cobertura no fue de mucho alcance. 
Y  si  el  debate  que  fue  transmitido  en  televisión  abierta  y  el  posterior  que  fue  prácticamente  en  cadena  nacional 
presentó errores, el de ayer fue un excelente intento que presentó muchas limitaciones. 
Josefina Vázquez Mota una vez más fue a recuperar el segundo lugar en la contienda; Andrés Manuel López Obrador se 
sentía que jugaba de local y Quadri una vez más quiso ser moderador. 
Veremos en los próximos días qué tanto le sumó o le restó a los candidatos este esfuerzo de los jóvenes, creo de manera 
muy personal que este  intento servirá para  futuras ocasiones si  es que el movimiento y participación de  los nuevos 
jóvenes lo permiten. 
Técnicamente el debate de ayer presentó fallas por muchos  lados y esto no  le permitió  llegar a una gran mayoría de 
mexicanos,  que  en  honor  a  la  verdad  tuvimos  la  oportunidad  de  contrastar  propuestas  y medir  a  los  candidatos  en 
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varios escenarios que nos permitieron hacerlo; lo lamentable es que en un escenario de desconfianza y complot, culpen 
al ausente de lo mal que salió el intento de los "#YoSoy132". 
Enrique Peña Nieto administra la información con la que cuenta y debe de ser muy optimista para él. 
DE REBOTE 
Policías de pie tierra y vigilancia limitada en el municipio de El Marqués. Y es que dicen que las patrullas se fueron a 
mantenimiento, pero muchos en este municipio repiten algo: que no hay ni para gasolina. (DQ) 
  
Fuente de El Marqués 
Por Juan Antonio del Agua 
EXA,  CABLECOM  Y  PLAZA  DE  ARMAS,  El  Periódico  de  Querétaro  han  decidido  sumar  fuerzas  para  informar  a  los 
queretanos  el  próximo  1  de  julio,  minuto  a  minuto,  sobre  el  desarrollo  del  Proceso  Electoral,  a  través  de  radio, 
televisión  y  nuestro  portal  de  Internet.  Un  centenar  de  profesionales  de  la  comunicación  le  darán  el  pulso  de  los 
acontecimientos en tiempo real. Los Primeros juntos, el Primero, ¡Por primera vez!. (PA) 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
 
 
FUENTES 
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO   
R: REFORMA     
J: LA JORNADA     
EE: EL ECONOMISTA     
EU: EL UNIVERSAL WEB     
ARM: ARGÓN MÉXICO WEB     
 
 
 
 
 
























































